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令 和 ２ 年  第 ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和２年２月１８日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時 令和２年２月１８日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和２年２月１８日              午後４時００分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作

生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄スポーツ振興課長、増

田英二図書館課長、渡邉典孝学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こ

ども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学

校教育部主席専門員、酒巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総

務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第１１号議案 県費負担教職員の人事の内申について 

第５ 第１２号議案 加須市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則 

第６ 協議事項 令和元年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの

ことば及び令和元年度加須市立小・中学校卒業証書

授与式告辞について 

第７ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和２年第２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 
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渡邉教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は福田委員にお願いいたしま

す。 

 

福田教育長職務代

理者 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、令和２年第１回加須市教育委員会定例

会会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 

 

 

（なしとの声あり） 

 

それでは、会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１１号議案「県費負担教職員について」は、人事案件であることか

ら、加須市情報公開条例第７条第１項第４号の非公開情報にあたります。 

 

 よって、日程第４は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議を

非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第１１号議案「県費負担教職員の人事について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第５ 第１２号議案「加須市立図書館条例施行規則の一部を改正する規

則」】 

 

渡邉教育長 日程第５ 第１２号議案「加須市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則」

を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

増田図書館課長 

 

マイナンバーカードでの資料の館外貸出を可能とするとともに、規定の整備を

したいので、この案を提出するものであります。 

先月の定例会で概要を説明しましたとおり、３月１日の新システムの稼働に合

わせまして、マイナンバーカードでの図書の館外貸出を開始するため、その手続

きについての規定を加える改正をいたします。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 
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渡邉教育長 

 

以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 改正後の条文に「利用者カード又は個人番号カードのいずれかを課長又は館長

に提出」とあります。利用者カードは提出でもいいかと思いますが、個人番号カー

ドも提出するのでしょうか。 

 

増田図書館課長 利用者カードについては、これまで、窓口で職員がお預かりし、職員がバーコー

ドの読み込みをしておりましたが、マイナンバーカードは他人に渡すものではご

ざいません。そこで、窓口にバーコードリーダーを設置しまして、利用者本人がそ

こにマイナンバーカードをかざしてカードを読み込むようにし、職員がカードを

お預かりすることなく手続ができるようにいたします。 

 

猪股委員 そうしたことでしたら、「提出」というのは違和感があります。 

 

増田図書館課長 確かにマイナンバーは提出するわけではございませんので、この文言につきま

して、再度、総務課の文書担当にも相談し、適切な表現を検討いたします。 

 

渡邉教育長 ご指摘を踏まえ、適切な表現に修正をしてください。修正内容については、事務

局一任ということでよろしいでしょうか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、お諮りします。 

第１２号議案「加須市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則」は、事務局

で一部修正をしたうえで、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 協議事項「令和元年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのこと

ば及び令和元年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 協議事項「令和元年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのこと

ば及び令和元年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」、協議いたし

ます。事務局より説明させます。  

 

渡邉学校教育課長 

 

令和元年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのことば及び令和元年度加須

市立小・中学校卒業証書授与式告辞について、案を作成しました。 

幼稚園は園での生活の振り返りや小学校入学に向けてのはなむけのことば、小

学校はアフガニスタンで人道支援活動を続けてこられた医師の中村哲さん、中学

校は国連難民高等弁務官を務められた緒方貞子さんをそれぞれ取り上げておりま

す。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 
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渡邉教育長 誤字脱字なども含め、気づいた点がありましたらお願いします。 

 

細田生涯学習課長 小学校で「凶弾に倒れる」という表現がありますが、「凶弾」は小学生にはあま

りなじみのない言葉ですので、「教壇」と取り違えてしまうなど、音で聞くだけで

は難しいのかなと感じました。他の表現がいいのではないでしょうか。 

 

渡邉教育長 そうですね。文字は無く、音だけですので、そういった視点でも皆さんに確認し

ていただければと思います。 

 

加藤委員 全体的に文章が長いのかなと感じました。告辞のほかにも祝辞があり、５人く

らいが登壇しますので、式の中であいさつの時間が長くなってしまいます。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

そのようなご指摘がありましたので、昨年度よりも短くはしておりますが、も

う一度見直したいと思います。 

 

渡邉教育長 告辞ですので、ある程度の長さは必要ですが、もう少し短くていいかもしれま

せん。特に幼稚園は短くする工夫をしてください。 

持ち帰ってよく読んでいただき、誤字脱字等も含めまして、気になる点があり

ましたら、事務局までご連絡ください。 

期限はいつまでですか。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

今月中にお願いしたいと思います。 

 

渡邉教育長 それでは、根本はこれでいくということで、ご意見がございましたら今月中に

事務局までお願いします。事務局はそれらも踏まえ、修正をしてください。 

 

 【日程第７ その他】 

 

渡邉教育長 日程第７ その他でございます。 

まず、私から報告します。 

 

・ 花崎北小学校児童事故について 

・ 加須市立学校における働き方改革基本方針について 

 

働き方改革基本方針については、国、県の方針を受け、市としても作成をいたし

ました。超過勤務の時間数については、法的根拠を持った数字となります。 

また、「目標達成に向けた主な取組」については、「校務支援システムＣ４ｔｈの

活用」など、市としての具体的な内容になっております。 

 

小林委員 働き方改革基本方針に、「連続する複数月（２か月、３か月、４か月、５か月、

６か月）の超過勤務の１か月当たりの平均が８０時間以内」とありますが、一番短

い期間である「２か月」以降を明記する理由は何でしょうか。 
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酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

この部分は、県の指針に準じた表現になっております。 

野本保育幼稚園課

長 

 

例えば、超過勤務が１か月目に１００時間、２か月目に６０時間のとき、平均は

８０時間ですが、３か月目に１００時間となった場合、３か月の合計は２６０時

間となり、平均では８０時間以上となります。そうした場合を想定しているので

はないでしょうか。 

 

渡邉教育長 連続性ということで、２か月、３か月という比較的短い期間よりも、６か月とい

う期間を意識しているのだと思います。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

過労死の判断をする際、過労死ラインとして、直前６か月間の超過勤務の状況

をみますので、そことの関連性を考えたものと思います。 

 

渡邉教育長 ４月から、この方針を実施していきたいと考えております。よろしくお願いし

ます。 

 

 それでは、生涯学習部長から順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 ・ 国のＧＩＧＡスクール構想への加須市の対応について（資料あり） 

 

杉田学校教育部長 ・ 新型コロナウイルスへの加須市立小中学校の対応について 

 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

細田生涯学習課長 

 

・ 令和元年度加須市少年の主張大会の開催について 

・ 加須市ＰＴＡ連合会 市長を囲んでの懇談会（出前市長室）の開催について 

・ 第６１回加須市美術展の開催について 

・ 斎藤与里 没後６０年特別展の開催について 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

・ 令和元年度「加須市民の日記念事業」の実施について 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

・ 第７回加須市スポーツ表彰授与式について 

・ 第７回加須ふじの里駅伝大会について 

・ 第３３回リードジャパンカップについて 

・ 東京２０２０オリンピック聖火リレー 応援イベント計画について 

・ コロンビア共和国柔道チーム事前トレーニングキャンプ受入れについて（概

要） 

 

渡邉学校教育課長 

 

・ 令和２年度児童生徒数及び学級数について（見込み） 

・ 令和元年度幼稚園修了証書授与式及び小・中学校卒業証書授与式の日程等に

ついて 

・ 令和２年度幼稚園入園式及び小・中学校入学式の日程等について 
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・ 令和元年度加須市なわとび大会（加須会場・騎西会場）結果について 

・ インフルエンザの罹患状況について 

・ 学校連携観戦チケットを活用したオリンピック競技観戦について 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

高貫学校給食課長 

 

・ 児童・生徒考案のパッケージデザインつきデザートの提供（資料なし） 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

・ 令和２年４月入室 公立放課後児童健全育成室申込状況 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 小中学校校舎及び体育館等の雨水排水口の点検と清掃について 

・ 令和元年度「市民の日記念事業」イベント・無料化一覧 

・ 令和元年度、令和２年度教育委員会行事予定について 

渡邉教育長 以上説明があったわけですが、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 資料とは離れてしまいますが、加須駅前に数年前に通信制の学校ができました。

教育機会確保法ができてから全国展開している学校です。そうした学校に進学し

たい場合、以前は遠くまで通わなくてはならなかったわけですが、すぐ近くにで

きて通いやすくなったのではないかと思います。加須市の中学生でその学校に進

学しているお子さんはいらっしゃるのでしょうか。また、そうした学校への進学

について、学校では子どもたちに情報提供等しているのでしょうか。 

 

渡邉教育長 

 

教育委員会で情報提供しているということはありません。各学校の進路指導の

中で、進学先の選択肢の一つとして活用をしています。通信制の学校には加須市

からも進学している生徒は何人かいますが、そうした学校は私立ですので、経済

的に余裕がないと行けないところが多いようです。 

 

猪股委員 何人かから相談を受けましたので、学校現場ではどうなのかと思い伺いました。 

 

渡邉教育長  全寮制や通信制など、さまざまな学校がありますので、学校現場でもすべての

情報を把握している訳ではありません。相談をしていただければ、教員も調べる

ことができます。ぜひ遠慮せず学校に相談していただければと思います。 

 

猪股委員 働き方改革基本方針は、臨採も対象でしょうか。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

対象です。 

 

猪股委員 私の職場でも勤務時間の把握のための報告書を提出しますが、上限規定がある

ため、何か月か運用していく中で、職員の方が記載する時間を調整といいますか、

忖度してしまったりして、うまく機能しない場合があります。 

そうしたときに、この方針にはありませんが、既定の時間数を超えた場合は管

理職からの指導助言が入る、あるいは、その次の段階では自校の管理職ではなく

教育委員会が指導する、というような介入の指導基準はあるのでしょうか。そう
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した基準が必要かなと感じます。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

方針で示した時間数は法的根拠のある数字ですので、守っていかなくてはなら

ないという認識で、校長会でも話をしております。勤務時間の把握は一義的には、

各学校の管理職が行っております。その上で、職員の健康を第一に考え、必要な職

員には、適切に指導をしていると聞いております。また、超過勤務時間数は学校教

育課にも報告をすることとなっております。 

現在、教育委員会からの指導基準はございませんが、目的は勤務時間を守らせ

ることではなく、子供と向き合う時間を作り出し、学校と子供が明日も学校に行

きたいと思うような学校、教育活動を推進していくことなので、そのような視点

で進めていきたいと考えております。 

 

猪股委員 夏休みなどの長期休業中も先生方は研修や教員免許の更新などがあり、保護者

が思っている以上に忙しい状況です。長期休業中の働き方改革として取り組んで

いくことはありますか。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

学校教育課として、夏休みの研修を見直し、例えば、これまで全教員を対象に実

施していた研修会を来年度から取りやめることとしました。また、休みを取りや

すくするため、今年度から閉庁日を設けました。県教委も研修の時間数を少なく

する見直しをしております。こうした形で一体的に取り組んでおります。 

 

福田委員 オリンピックが近づいております。市の聖火リレーに多くの小中学生が参加す

るということはすばらしいことです。また、さいたまスーパーアリーナに中学一

年生がバスケット競技を見に行くことができるということですが、これは電車で

すか。 

 

渡邉学校教育課長 混雑を考え、公共交通機関を利用するようにと言われております。各学校の教

員が引率し、さいたま新都心まで電車で行く予定です。 

 

福田委員 これだけの数の生徒を引率するのは大変だろうなと思いますが、先生方には事

故の無いように十分に注意してもらい、子供たちにとって一生に一度のことです

ので楽しんできてくれればと思います。 

 

加藤委員 少年の主張大会に参加しましたが、中学生たちの主張が気持ちが素直に出てい

てすばらしかったです。ただ、男子が１人だったのがさびしかったかなと感じま

した。市長も最後まで参加していて、子供たちも喜んでいてよかったと思います。 

 

小林委員 働き方改革は本当に大変なことだと思います。私が思うキーワードは「自立」で

す。私の経験から申し上げましても、忙しい人のところに仕事は集まっていく、そ

うした積み重ねが大きな差になっていくように思います。 

仕事がどんなに丁寧であっても、そのために残業を一生懸命しているとしたら、

そのことが自分を追い込んでいることに気づかなくてはいけない。その忙しさに

対処していく方法を考えて探していくことも大切だと思います。そうしなければ

成長しませんし、前にも進みません。 

日本の教育は授業だけではありません。市の教育大綱にもありますように「人

づくり」です。ここ数週間、子供たちの登下校の見守りをしていますが、見守り隊
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の方も先生方もすばらしいです。あのようなことを非難されてはかなわない。 

とは言っても、働き方改革として超過勤務を４５時間という時間に収める工夫

をしないといけない。以前にも私の経験としてお話ししました、報告資料を簡潔

に一枚にまとめる「一枚ベスト」の取組ですが、あれは会社として強引に導入した

という経緯があります。学校全体として、また、一人一人が具体的にやっていかな

いと時間は減らないと思います。 

 

渡邉教育長 私が感じるのは、教員同士の雑談が減ったなということです。以前は子供たち

が帰った後の先輩や同僚との雑談の中で、いろいろなアドバイスをもらったり、

情報交換をしたりすることができました。今の先生方はそうした時間の余裕があ

りません。 

働き方改革については思うことはありますが、法的根拠を持つものですので、

実施していかなければなりません。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、以上で、令和２年第２回定例会は終了となります。 

 

次回、令和２年第３回定例会は３月２６日（木）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和２年第２回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和２年３月２６日 

  

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  福 田 孝 夫 

 

 

           書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 


